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小田 博士議員 

・完全に否認します。私に関する記述には事実誤認が含まれているうえ、そもそも、私はパワハラの

行為者ともされていません。謂れのない嫌疑をかけられて心外ですし、憤懣やるかたない気持ちで

す。 

・記述した職員は、パワハラ被害の原因をもたらしたこと自体をパワハラとして捉えているようです

が、社会的通念を逸脱した珍妙な解釈と言わざるを得ません。この解釈に沿えば、議会や議員の活動

は成り立たなくなると考えます。 

・パワハラの認定をめぐっては、双方の当事者の言い分を十分に聴いたうえで、指針等に基づき、中

立かつ公平な観点で評価することが大切です。 

・私に対する記述の内容や反論等については都合上、自身のホームページやＳＮＳ等で丁寧に説明い

たします。詳しくはそちらをご覧ください。当方の主張は皆様の理解を得られると確信しています。 

 

河端 恵美子議員 

市民の皆様から負託をいただき７年間、日々いただく『大事な声』に真摯に向き合い『徹して一人を大

切に』との政治信条で懸命に働いてまいりました。 

職員アンケートでいただきましたご意見については、真摯に受け止め、今後は誤解を生むことがないよ

う、より一層、精進してまいる決意です。 

今後もご指導ご鞭撻を賜りますよう、お願い申し上げます。 

 

布瀬 恵議員 

一般質問等に関連した話し合いの中で、つい感情的になって声が大きくなる等、私の言動が、職員の皆

様に不快な思いをさせ、精神的肉体的な苦痛を与えてしまいました。 

自らの行動を振り返り、様々な配慮が足りなかったと深く反省しています。今後、同じ様な行動をとる

事がない様細心の注意を払っていきたいと思っています。本当に申し訳ありませんでした。 

 

石田 裕議員 

この度、管理職を対象にしたパワーハラスメントのアンケートにおいて、 

私の名前があげられ、一般質問の通告に関わるやり取りにおいて意に沿わない対応に対して私から抗議

等を受けた旨の御指摘があったことを重く受け止めております。 

市民の利益を第一に考え、市に施策の提案や課題の指摘を行うなかで、行政と相対する場面が度々あり、

そうした場面において強い言葉を出してしまったのではないかと深く反省しております 

今後はより一層、職員とのやり取りの際は自身が議員という立場であることを念頭に置き、必要な主張

はしっかり行ないつつ、職員への言動には最大限、配慮し、与えられた責任を全うしていきたいと思い

ます。 

この度は貴重な御指摘を頂きありがとうございます。私の言動で心をいためられた職員の方には大変、

申し訳ありませんでした。 
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堀口 香奈議員 

 この度のアンケート調査において、一般質問に関連し、ご指摘をいただきました。私自身は、職員に

パワハラ行為を行ったという認識はありませんが、そのように受け取られた方がいたことは、重く受け

止めなければならないと感じております。申し訳ありませんでした。 

 職員の皆さんがいきいきと働ける職場環境にしていくためにも、自らの言動ともしっかりと向き合い、

パワハラ防止を進めていけるよう力を尽くしてまいります。 

 

古谷田 力議員 

私としては市職員に対しパワーハラスメントをした認識はないと思っております。しかし市民の皆さま

のお困り事や諸問題に、少しでもお役に立ちたいとの一心で気持ちが表に出てしまったかも知れません。

今回のことを私の議員活動の気づきの場として活かし、市民の皆さまや市職員に愛される議員を目指し

ていきたいと思います。 

 

公明党 

私達公明党会派の議員は、市民の声を聴きながら市の課題と真剣に向き合い、時には議場で熱く語り、

時には直接市長に質問・要望し、市民の幸福に寄与できるよう、私心なく懸命に議員活動をしてまいり

ました。 

その過程において、職員がパワハラと感じられた場面があったとすれば、申し訳なく思っています。今

後そのような誤解を与えることのないよう改めて襟を正して議員活動をしてまいる所存です。 

 

山本 光宏議員 

・私はパワハラの事例に当たる事（例えば「大声で怒鳴りつける」「書類等物を投げつける」「（市長や副

市長に言いつける等の）脅し」）をしたことはありません。 

・「自説を滔々と述べる」ことは行っておりますが、職員の方々がこちらの言う事を理解してくれない

（こちらの言うことが伝わらない）場合に、自分の考え方等を丁寧に説明する様にしています。 

その際も大声を出したり、相手の人格を傷つける様な発言等は一切しておりません。 

 

中村 一夫議員 

市民の声を市政に反映させるべく、真剣に取り組んでまいりましたが、今後はさらに注意をしながら、

進めてまいりたいと思います。 


